



## いよいよ師走・・・

朝晩の冷え込みは厳しくなり、少しずつ冬らしい季節になってきました。さて、今年もあとわずかとなりました。大人は何かと気ぜわしく動く師走ですが、子どもたちも学習のまとめや、学期末のテストが多くなる等、忙しくなるかもしれません。来週、安芸市の『家庭学習調査』を実施します。今年度は、3～6年生の自主学習展示会を実施しました。友達や他学年の自主学習を参考にしながら内容を充実させて頑張っていることと思います。また、漢字や計算などの習熟には、家庭での練習が必要になってきます。子どもたちが宿題をやっているときには、丁寧にやっているかどうか、少しだけ目をかけ、そして声をかけていただけるとありがたいです。どうかご協力よろしく願いいたします。

12月7日(木)に、4、5年生は県版学力調査、1～3、6年生は安芸市学力調査が実施されます。現在の学年の学力定着状況を適切に把握し、課題を改善するよう3学期の授業に活かしていきます。

## 『学習発表会』の参観&学年懇談会への参加ありがとうございました

11/25(土)の『学習発表会』には、たくさんの保護者の皆さまに参観していただき、ありがとうございました。全学年が、本番まで友達と一緒に練習してきた成果を発揮してくれました。どの学年の児童も立派な態度で、成長を感じていただけたのではないかと思います。

今年度より、『学習発表会』として、各学年の学習の成果を表現する場と、6年生に感謝の気持ちを伝える『6年生を送る会』を、分けて行うことにしました。

今年度の『学習発表会』は、各学年の発達段階に応じて、「演題」や「内容」等、児童が話し合い、自分たちの発表として創り上げることができるよう指導・支援してきました。本校では、これからも、様々な学習活動において、児童が自分事としてとらえ、主体的に学ぼうとする態度を育てていきたいと考えます。

### 学習発表会の感想

私が一番良いと思った学年は、5年生です。5年生は、(W/X/Y)で、リーダーと木琴、けんぱんハーモニカ、大ダイコ、ドラムが出てきました。私は、よぼうちゅうしゃがあったので、あまり見れませんでした。なので、午前のぶは、はっぴょうができませんでした。みんなから、私がいなくてごんねんと言われました。だから、午後のぶは、私がリーダーとして、春よこいや、発表をがんばりました。  
(2年 近藤 ひよりさん)

### 学習発表会の感想

2023年11月25日、体いくかんで、1年生から6年生までが学習はっぴょう会をしました。ぼくが一番よいと思った学年は1年生です。1年生はサラダでげんきをやっていました。とうじょう人ぶつはりっちゃんと、ねこといぬとおかあさんと白くまとアフリカゾウです。じょうずによめていました。おんどのせいかができています。

2年生はしぜんのきせつをやりました。やったきよくの、ぷっかりくじらは夏で、虫のこえは秋で小ぎつねは冬で春よこいは春です。じょうずにうたえてよかったです。ぼくがよかったがっきはウィンドチャイムとシンバルです。うたのおわりにひきます。シンバルは二回パンパンとひきます。ぼくは、どちらも上手にえんそうできました。上手にできてよかったです。来年やる時も上手にできたらよいと思いました。  
(2年 川竹 朔矢さん)

### 学習発表会の感想

私は、6年生の発表がとてもすてきだなと思いました。なぜなら、声もはっきりしていて分かりやすく、スライドを作っていたので、「こんなことがあったんだ。」というのがとても伝わりました。そして、私はさすが6年生だなと思いました。2年生の「しぜんのきせつ」も、いろいろあってすごくおもしろかったです。とっても上手な演そうでびっくりしました。私は、今度は演そうをしてみたいです。6年生、5年生、3年生、2年生みたいに上手に演そうしたいです。  
(4年 竹部結葵さん)

### 1年生



### 2年生



### 3年生



### 4年生



### 5年生



### 6年生



### 学習発表会の感想

1年生の「サラダでげんき」は、えんぎがとてもうまくて、かわいらしくて自分たちでもいろいろな物を準備していて、すごいと思いました。5年生の発表では、自分たちの住んでいる所の良さを広げようとしていてさすがだなと思いました。

(4年 中平 駿祐さん)

## タブレットを活用しながら・・・

### 効果的な学びを目指した授業をすすめています

11/28 安芸市教育委員会とICT関連企業の方が、土居小学校でのタブレットを活用した授業の様子を参観に来てくれました。当日は4年生の国語科の授業でした。まずは個人で、ロイロノートにおすすめの料理について、アピールポイント等をまとめました。その後、お互いにまとめたものを見合っけてヒントをもらい、自分のまとめに生かしました。さらに、より良いものにするために、直接助言をし合うという流れでした。児童は、自分一人で考えをもった後、協働的に学ぶことで、より広く深い学びができていました。

また、6年生は大阪市立泉尾東小学校とリモートでの交流学习を行っています。現在4回交流をしていますが、本校の6年生からは土居小学校や安芸市の紹介、修学旅行で学んだこと等を伝えました。泉尾東小学校の6年生からも、修学旅行で学んだこと等を伝えてもらいました。県外の小学校の6年生ともリモートでつながることによって、新しい知識を得ることができ、とても有意義な時間になっています。

四年生



六年生



## 1月の主な行事

- 9日(火) 通常5校時、始業式、レシート集計 SC来校  
どいつ子のくらし(～15日まで)  
こども県展条幅校内締め切り  
年末年始交通安全運動(～18日まで) P街
- 10日(水) 身体測定(1～4年) P街
- 11日(木) 身体測定(5・6年)、ALT4・5・6年  
委員会 P街
- 12日(金) どいつ子集会
- 15日(月) ALT5・6年 P街
- 16日(火) 巡回図書 P街
- 17日(水) ALT2・3年 クラブ P街
- 18日(木) ALT4・5・6年 工芸展(22日まで)
- 19日(金) ハッピースマイルデー P街
- 22日(月) ALT5・6年
- 23日(火) 6年英検(ESG) SC来校
- 24日(水) ALT3年 市教研優先日(短縮授業)
- 25日(木) どいつ子議会 集金袋配布 ALT4・5・6年
- 26日(金) 保育園児体験入学 小中連携(中学校からの訪問)
- 29日(月) 書写 ALT5・6年
- 30日(火) 避難訓練(水災害)
- 31日(水) ALT1・3年

今年度の年末・年始の交通安全運動は、12/6(水)～15(金)、1/9(火)～18(木)です。学校の休日を除いて野良時計と天神坊橋の2か所で、PTAの生活部と文化部の方々にご協力いただき、街頭指導をしています。

## 12月の行事予定

日	曜	行事等
1	金	避難訓練(地震)
2	土	
3	日	
4	月	ALT5,6年
5	火	
6	水	ALT2,3年 高知県学力定着状況調査(児童質問紙4,5年)
7	木	ALT2,3年 高知県学力定着状況調査 安芸市学力調査委員会
8	金	どいつ子フェスタ(2・3校時) レシート集計 19:00 どいつ子クッキング(5年)
9	土	
10	日	
11	月	ALT5,6年
12	火	SC来校
13	水	ALT1,3年
14	木	命の学習(4年) どいつ子議会⑧ ALT4,5,6年
15	金	本部役員会 学校保健委員会 18:30
16	土	
17	日	
18	月	避難訓練(火災) ALT5,6年
19	火	
20	水	ハッピースマイルデー P街
21	木	クラブ ALT4,5,6年
22	金	個人面談 10:00～ 下校 9:40
23	土	
24	日	
25	月	終業式(5校時) 赤い羽根共同募金贈呈式
26	火	冬季休業(1/8まで)
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

## 1%還元サンシャインレシート回収



10月分の集計結果は、**131,229円分**でした。たくさんの保護者の皆様、地域の方々のご協力をいただいております。ありがとうございます。また、集計作業をしてくださった1・2年生の事業部さん、お世話になりました。**11月分の集計は、8日(金)19:00～**行います。今回の集計作業は事業部長と副部長さんです。よろしく願いいたします。また、ご家庭にある11月分のレシートは、**6日までに**学校にお届けください。